

Malgré un regain d'attractivité, les Hauts-de-France perdent encore des habitants en 2021

Insee Flash Hauts-de-France n° 156, février 2024

Communiqué de presse Insee Hauts-de-France, sous embargo jusqu'au 6 février 2024, 12h

- En 2021, 537 000 personnes résidant en France, hors Mayotte, se sont installées dans une nouvelle résidence principale des Hauts-de-France, soit 9,1 % de la population régionale. Les déménagements au sein de la région, en particulier au sein du même département, restent très largement majoritaires. Toutefois, les installations résidentielles en provenance d'autres régions pèsent plus fortement dans les déménagements des Hauts-de-France en 2021 qu'en 2019 (13 % contre 10 %).
- En 2021, la région des Hauts-de-France accueille ainsi 68 200 nouveaux habitants en provenance d'autres régions, tandis que 74 700 résidents ont déménagé vers des destinations telles que l'Île-de-France, l'Occitanie, Auvergne-Rhône-Alpes et la Nouvelle-Aquitaine. Cette dynamique a abouti à une perte nette de 6 500 habitants pour la région au cours de l'année.
- Les Hauts-de-France demeurent la région de France de province la plus déficitaire au jeu des migrations résidentielles, avec 91 entrées pour 100 sorties, suivis de près par le Grand Est. La région connaît cependant un regain d'attractivité par rapport à la période 2016-2019.
- Entre 2019 et 2021, les pôles qui concentrent population et emploi, perdent 18 500 habitants en 2021, soit 83 entrées pour 100 sorties. Les couronnes bénéficient quant à elles de la plus grande attractivité avec un gain de 11 600 habitants en 2021, soit 113 entrées pour 100 sorties. Ces mouvements reflètent bien le phénomène de périurbanisation.
- En 2021, les entrants dans la région, tout comme les sortants, sont plus âgés que ceux de 2019. Qu'elles arrivent ou qu'elles quittent la région, les personnes en mobilité occupent davantage un emploi et sont moins souvent en études ou au chômage.

Malgré un regain d'attractivité, les Hauts-de-France perdent encore des habitants en 2021

En 2021, 68 200 nouveaux habitants en provenance d'autres régions contre 74 700 départs



Installation résidentielle en provenance d'autres régions



Phénomène de périurbanisation :

83 entrées pour 100 sorties dans les pôles

113 entrées pour 100 sorties dans les couronnes

Nombre d'entrées pour 100 sorties dans les Hauts-de-France

79 entrées en 2019

91 entrées en 2021

Les 3 régions les moins attractives en 2021 (inférieur à 100 entrées pour 100 sorties)



Notre service presse est à votre disposition pour répondre à vos questions :



06 60 51 86 50 / 06 63 34 65 31



communication-hdf@insee.fr